

celier et les chefs de partis au sujet de la prochaine réunion du Parlement ne peuvent que confirmer cette opinion. En tout cas, on constate dans les milieux allemands une grande nervosité, qui laisse pressager d'importants événements.

Un Ministre anglais préconise la lutte à outrance
Londres, 26 décembre. — M. Fisher, nouveau ministre de l'éducation, élu à Sheffield, sans opposition, député à la Chambre des communes, a remercié ses électeurs dans un discours où il a fait la détermination de poursuivre la lutte jusqu'à ce que les maux intolérables causés par l'agression allemande soient réparés.

Les Raisons de la Note de M. Wilson
Washington, 26 décembre. — On multiplie les explications officielles au sujet de la Note du président Wilson et ces explications s'adressent surtout aux alliés, chez lesquels M. Wilson voudrait dissiper l'impression de tristesse ou de mécontentement causée par sa Note.

Les Colonies anglaises hostiles à la Paix allemande
Londres, 26 décembre. — L'agitation pour la paix a eu le don de réveiller partout le loyalisme des colonies anglaises. C'est au milieu des acclamations que le duc de Devonshire, gouverneur général d'Océanie, a fait la déclaration suivante, au cours d'un banquet offert à des soldats revenant du front.

La Nouvelle-Zélande hostile à la Note de M. Wilson
Londres, 26 décembre. — L'opinion de la Nouvelle-Zélande confirme ce que l'on attendait, et des informations de Christchurch disent que la presse néo-zélandaise condamne unanimement la note américaine. Elle est d'avis que, désireux d'assurer la gloire d'un médiateur et peu soucieux du réalisme de la situation, M. Wilson est sorti de la mesure qui s'imposait à sa haute situation.

Les Etats-Unis ne collaboreront pas avec d'autres Neutres
New-York, 26 décembre. — L'initiative du président Wilson restée isolée. New-York, 26 décembre. — On déclare à Washington que les Etats-Unis n'ont pas l'intention de collaborer avec d'autres neutres. M. Wilson ne veut pas que la Suisse ne provoque aucune action nouvelle du président Wilson.

La nouvelle politique américaine
Washington, 26 décembre. — Dans les milieux gouvernementaux de Washington, on estime que la Note du président est le signe d'un changement d'orientation de la politique mondiale des Etats-Unis, qui abandonneront leur politique traditionnelle d'isolement et pourraient peut-être former une ligne des nations, en vue d'empêcher dans l'avenir, au besoin par la force, une guerre mondiale qui se désole actuellement l'Europe.

Le Congrès socialiste
Les Délégués belges et britanniques répondent aux hypocrites suggestions boches
Voici le compte rendu de la séance du Congrès de lundi :

Le Ministre anglais Henderson
M. Henderson, qui est aussi membre du comité de guerre britannique, a été le premier. Après avoir dit qu'il venait au nom de la classe ouvrière anglaise, qu'il se sentait dans le cabinet britannique, à savoir la classe des travailleurs anglais, il a dit que les ouvriers de Grande-Bretagne poursuivaient à l'heure actuelle la réalisation d'un état de choses qui rendra imminente le retour d'une agression semblable à celle d'octobre 1914.

Le Ministre belge Vandervelde
Quand M. Enlils Vandervelde, ministre d'Etat belge, a avancé que les travailleurs d'Etat répétés de « Vive la Belgique ! » renouveau. Le ministre, rappelant son rôle dans le parti ouvrier belge, affirme qu'il n'est pas venu au Congrès pour se réjouir de la victoire allemande, mais pour défendre le programme tracé par les socialistes alliés à la Conférence de Londres, au mois de mars 1915, programme qui se résume en quatre points : 1. l'abolition des traités de paix inéquitables ; 2. l'abolition des traités de paix inéquitables ; 3. l'abolition des traités de paix inéquitables ; 4. l'abolition des traités de paix inéquitables.

La Conférence de la C. G. T.
Paris, 26 décembre. — La Conférence des Bourses du travail et des Unions des Syndicats n'a pas pris fin, car la note dernière, à une heure, n'a pas été lue. Elle a été lue à 11 heures, après avoir été votée à l'unanimité à la suite d'une discussion mouvementée sur les buts de guerre : l'abolition des traités de paix inéquitables, la suppression des traités de paix inéquitables, la suppression des traités de paix inéquitables, la suppression des traités de paix inéquitables.

Tirages financiers
VILLE DE PARIS 1925
Le numéro 317.380 est remboursé par 100.000 francs. Les deux numéros suivants sont remboursés par 10.000 francs.

Wilson a fait allusion à l'impossibilité pour les Etats-Unis de rester neutres au cours de l'importation de matériel de guerre qui pourrait élever dans l'avenir. On dit que Wilson a fait allusion à l'impossibilité pour les Etats-Unis de rester neutres au cours de l'importation de matériel de guerre qui pourrait élever dans l'avenir. On dit que Wilson a fait allusion à l'impossibilité pour les Etats-Unis de rester neutres au cours de l'importation de matériel de guerre qui pourrait élever dans l'avenir.

Le Ministre de la Guerre prussien ne veut pas de Paix boche
Zurich, 26 décembre. — Ce qu'on appelle en Allemagne le parti militaire tient le même langage que les journaux nationalistes. Le ministre de la guerre von Seeckt écrit au « Berliner Tageblatt » le complément de Noël suivant : « Nous voulons tous la paix, mais pas une paix honnête. Nous voulons une paix honnête, une paix qui assure à l'Allemagne la sécurité, l'indépendance et la prospérité. Nous ne voulons pas de la paix boche, nous ne voulons pas de la paix boche, nous ne voulons pas de la paix boche ».

Les Colonies anglaises hostiles à la Paix allemande
Londres, 26 décembre. — L'agitation pour la paix a eu le don de réveiller partout le loyalisme des colonies anglaises. C'est au milieu des acclamations que le duc de Devonshire, gouverneur général d'Océanie, a fait la déclaration suivante, au cours d'un banquet offert à des soldats revenant du front.

La Nouvelle-Zélande hostile à la Note de M. Wilson
Londres, 26 décembre. — L'opinion de la Nouvelle-Zélande confirme ce que l'on attendait, et des informations de Christchurch disent que la presse néo-zélandaise condamne unanimement la note américaine. Elle est d'avis que, désireux d'assurer la gloire d'un médiateur et peu soucieux du réalisme de la situation, M. Wilson est sorti de la mesure qui s'imposait à sa haute situation.

Les Etats-Unis ne collaboreront pas avec d'autres Neutres
New-York, 26 décembre. — L'initiative du président Wilson restée isolée. New-York, 26 décembre. — On déclare à Washington que les Etats-Unis n'ont pas l'intention de collaborer avec d'autres neutres. M. Wilson ne veut pas que la Suisse ne provoque aucune action nouvelle du président Wilson.

La nouvelle politique américaine
Washington, 26 décembre. — Dans les milieux gouvernementaux de Washington, on estime que la Note du président est le signe d'un changement d'orientation de la politique mondiale des Etats-Unis, qui abandonneront leur politique traditionnelle d'isolement et pourraient peut-être former une ligne des nations, en vue d'empêcher dans l'avenir, au besoin par la force, une guerre mondiale qui se désole actuellement l'Europe.

Le Congrès socialiste
Les Délégués belges et britanniques répondent aux hypocrites suggestions boches
Voici le compte rendu de la séance du Congrès de lundi :

Le Ministre anglais Henderson
M. Henderson, qui est aussi membre du comité de guerre britannique, a été le premier. Après avoir dit qu'il venait au nom de la classe ouvrière anglaise, qu'il se sentait dans le cabinet britannique, à savoir la classe des travailleurs anglais, il a dit que les ouvriers de Grande-Bretagne poursuivaient à l'heure actuelle la réalisation d'un état de choses qui rendra imminente le retour d'une agression semblable à celle d'octobre 1914.

Le Ministre belge Vandervelde
Quand M. Enlils Vandervelde, ministre d'Etat belge, a avancé que les travailleurs d'Etat répétés de « Vive la Belgique ! » renouveau. Le ministre, rappelant son rôle dans le parti ouvrier belge, affirme qu'il n'est pas venu au Congrès pour se réjouir de la victoire allemande, mais pour défendre le programme tracé par les socialistes alliés à la Conférence de Londres, au mois de mars 1915, programme qui se résume en quatre points : 1. l'abolition des traités de paix inéquitables ; 2. l'abolition des traités de paix inéquitables ; 3. l'abolition des traités de paix inéquitables ; 4. l'abolition des traités de paix inéquitables.

La Conférence de la C. G. T.
Paris, 26 décembre. — La Conférence des Bourses du travail et des Unions des Syndicats n'a pas pris fin, car la note dernière, à une heure, n'a pas été lue. Elle a été lue à 11 heures, après avoir été votée à l'unanimité à la suite d'une discussion mouvementée sur les buts de guerre : l'abolition des traités de paix inéquitables, la suppression des traités de paix inéquitables, la suppression des traités de paix inéquitables, la suppression des traités de paix inéquitables.

Tirages financiers
VILLE DE PARIS 1925
Le numéro 317.380 est remboursé par 100.000 francs. Les deux numéros suivants sont remboursés par 10.000 francs.

Vive Canonnade en Picardie

Paris, 26 décembre. — Le bombardement systématique des défenses allemandes se poursuit sans répit. Le duel d'artillerie est particulièrement violent dans le secteur de la Somme, mais partout la canonnade tient l'adversaire en haleine sur notre front. En Orient, situation calme.

COMMUNIQUÉS FRANÇAIS
Du 26 Décembre (14 heures)
Rien à signaler au cours de la nuit, qu'une assez grande activité des deux artilleries dans la région au sud de LIGNES.

COMMUNIQUÉS ANGLAIS
Du 26 Décembre (23 heures)
Grande activité des deux artilleries dans les secteurs de BELLOY-EN-SANTERRE et LOUQUESCOULT.

COMMUNIQUÉS ANGLAIS
Du 26 Décembre (22 heures 15)
Un détachement d'une cinquantaine d'hommes s'est avancé la nuit dernière vers nos lignes dans la région de LESBEGUE. Il a été tué et les autres ont été faits prisonniers entre nos mains.

COMMUNIQUÉS DE L'ARMÉE D'ORIENT
OFFICIEL SERBE
Salonique, 25 Décembre
Rien, sur le front serbe, rien d'important à signaler.

COMMUNIQUÉS DE L'ARMÉE D'ORIENT
OFFICIEL FRANÇAIS
Salonique, 25 Décembre
Rien à signaler en dehors de la lutte d'artillerie qui continue dans la boucle de la CERNA et dans la région de MONASTIR.

NOS AVIONS
bombardent les Etablissements militaires ennemis
Paris, 26 décembre (officiel). — Dans la journée du 25 décembre, dix de nos avions ont bombardé la gare et les baraques du Nisio, les bivouacs des bois du Chapitre et d'Ourscamp.

NOUVELLES DIVERSES
Une Délégation commerciale à Kiev
Kiev, 26 décembre. — La délégation française chargée d'étudier la vie commerciale et industrielle de la Russie du Sud-Ouest est arrivée. Le consul de France a offert à la délégation un dîner de gala auquel ont assisté des représentants de la ville, des professeurs de l'Université, des banquiers, des propriétaires de grandes raffineries de sucre et les consuls des pays alliés et neutres.

LA PROCLAMATION DE CONSTANTIN ET LA NOUVELLE NOTE DE L'ENTENTE
Paris, 26 décembre. — Nous avons annoncé que les ministres alliés occupent actuellement de rédiger une nouvelle Note qui réclamera le rétablissement de diverses mesures de contrôle exercées par le gouvernement royal. La proclamation de Constantin à ses troupes après l'attentat du 1er décembre amène à se demander si l'on n'aurait pas pu empêcher d'abord, et à des méthodes diplomatiques qui conviennent de confier le règlement des difficultés suscitées par le beau-frère de Guillaume II.

LA SITUATION INTERIEURE
Rome, 26 décembre. — Les journaux publient des informations qui font ressortir la gravité de la situation intérieure en vue du contrôle des vaccinations à effectuer par les médecins militaires.

M. Batocki fait Appel à la Sobriété des Paysans
Lausanne, 26 décembre. — M. von Batocki vient d'adresser aux paysans allemands un pressant appel pour leur demander de se conformer strictement aux instructions qu'il a données, car c'est là le seul moyen qui puisse permettre d'attendre la prochaine récolte.

Introduction de la Carte de Chasseurs
Zurich, 26 décembre. — Le « Moniteur officiel de l'Empire » publie une série de nouvelles ordonnances sur l'habillement. Un décret établit l'introduction d'une carte de chasseurs sur le modèle des cartes de pain, de viande, etc. Les autorités allemandes n'accorderont la permission d'acheter une paire de souliers aux citoyens qui en feront la demande qu'après avoir constaté la nécessité réelle d'un tel achat.

LES DÉPORTATIONS
L'Intervention d'Alphonse XIII
Madrid, 26 décembre. — L'ambassadeur d'Espagne à Berlin télégraphie que, grâce à l'intervention de son gouvernement, le roi Alphonse XIII, il a obtenu un grand nombre d'ouvriers belges qui avaient été envoyés en Allemagne par le gouvernement allemand.

Un Bellicieux Pasteur boche
Zurich, 26 décembre. — Le docteur Falk publie un sermon de Noël des plus bellicieux, disant que l'Allemagne ne se laissera pas ravir par les neutres les fruits de sa victoire. « Devant nos pas », s'écrit le pasteur Falk, les royaumes s'écrouleront en poussière ! Nous laisserons passer ce moment de gloire, nous ne le laisserons pas passer ! »

Un Projet de Tunnel sous le Bosphore
Genève, 26 décembre. — Un projet de tunnel sous le Bosphore est en cours d'étude. Les ingénieurs allemands estiment que leur ouvrage sera terminé avant que les travaux du tunnel sous la Manche soient commencés par les ingénieurs franco-anglais.

Des Troupes britanniques avec des Cuisards
Amsterdam, 26 décembre. — 120.000 hommes de troupes d'assaut britanniques sont déjà pourvus d'un cuisard en acier.

L'Autraile a pleine confiance en M. Lloyd George
Londres, 26 décembre. — Un télégramme de Melbourne informe que le premier ministre d'Australie, M. Hughes, a câblé à M. Lloyd George que l'Australie avait en lui pleine confiance, et lui accorde le concours le plus complet pour poursuivre la politique qui amènera une rapide victoire et une paix durable.

Les Italiens louent les Méthodes d'attaque de Nivelle
Rome, 26 décembre. — On est unanime à penser, dans les milieux militaires italiens, que la méthode d'attaque française inaugurée par le général Nivelle devant Douaumont est supérieure à celle des Allemands. Généralisée à tout le front, elle donnera, croit-on, d'énormes résultats. Pour ce qui est de Verdun, tout particulièrement, les Français ont obtenu du côté du Mort-Homme et de la cote 304, c'est-à-dire sur la rive gauche de la Meuse, comme ils l'ont fait sur la rive droite, de bons succès. Leur succès marquera la fin définitive d'un des maux les plus lugubrement dévorés des stratégies allemandes.

Les Austro-Allemands ne sont pas toujours d'accord au sujet de la Pologne
Genève, 26 décembre. — Sur l'ordre du gouverneur général Besseler, les banques de Varsovie se préparent à mettre du papier-monnaie sous la garantie du gouvernement allemand. Jusqu'ici, le rouble seul avait cours en Pologne occupée, et le mark était considéré comme une monnaie étrangère. La circulation de ce papier-monnaie sera obligatoire dans la partie de la Pologne occupée par les Autrichiens, dès que l'Autriche aura été déclarée vaincue.

Le Ministre de la Guerre d'Autriche-Hongrie démissionnerait
Zurich, 26 décembre. — On télégraphie de Vienne que le général Krobath, ministre de la Guerre, démissionnerait, et serait remplacé par le général von Scheller.

Recherches de la nuit

EN RUSSIE
M. POKROWSKI PARLE
L'Alliance entre la France, l'Angleterre et la Russie restera indissoluble

Les mesures prises contre la Grèce mettront fin une fois pour toute aux hésitations helléniques
Pétrograd, 26 décembre. — Le nouveau ministre des affaires étrangères, M. Pokrowski, a invité les représentants de la presse et de la situation politique actuelle.

Etant donné que la Note américaine coïncide avec les propositions allemandes, les idées du gouvernement russe sur l'acte de M. Wilson sont presque analogues à celles émises par la presse russe dans les deux cas, c'est-à-dire d'un caractère négatif.

« Néanmoins, a dit M. Pokrowski, les gouvernements alliés y répondront avec toute la netteté et la fermeté nécessaires. Nous ne nous laisserons pas influencer par les nouvelles qui nous annoncent la restauration des pays envahis et jusqu'à la création d'un gouvernement provisoire des petites nations sans assurer et d'une nouvelle configuration mondiale deviendra abstraitement.

« Parlant de la Grèce, le ministre des affaires étrangères a confirmé que les puissances de l'Entente ne toléreront pas même un seul instant le gouvernement grec sur l'acte de son gouvernement provisoire. Les propositions de paix allemandes, la Note de M. Wilson et l'attitude de la Grèce. Après avoir rapporté les récentes déclarations faites à la Douma, sur la démarche pacifiste d'Allemagne, M. Pokrowski est passé à la Note américaine et a dit que les puissances alliées, dans la bonne volonté et les motifs humanitaires de la Note présidentielle, mais il est certain que cette Note ne peut nullement modifier la situation politique créée par la réponse des alliés à l'Allemagne et aux Etats-Unis.

Le Paquebot « La-Navarre » transformé en Navire-Hôpital
Lorient, 26 décembre. — Le paquebot « La-Navarre », qui venait de Salonique et ramenant des malades et des convalescents de l'armée d'Orient. (Radio.)

Retour de Salonique
Toulon, 26 décembre. — Un navire-hôpital est arrivé aujourd'hui au port de Salonique et ramenant des malades et des convalescents de l'armée d'Orient. (Radio.)

L'ESPAGNE se fâchera-t-elle ?
Le Gouvernement et la Guerre de Pirates
Madrid, 26 décembre. — Les ministres ont tenu ce matin un important conseil, qui a été consacré à l'examen de la situation de l'Espagne. Le ministre des affaires étrangères, M. Gasset, a déclaré à l'issue de la séance que la question des déclarations au sujet de la guerre avait été au nombre des affaires discutées.

Un Espagnol lés des Exécés des Sous-Marins
Madrid, 26 décembre. — La situation de l'Espagne est devenue de plus en plus inquiétante. Les sous-marins allemands ont commis de nombreux actes de violence, et les Espagnols se fâchent de plus en plus.

La Paix Allemande
Comment les Soldats du Kaiser apprennent les Offres de Paix
Amsterdam, 26 décembre. — Les soldats du front allemand, dans le nord de la France, ont appris l'offre de paix de l'Allemagne. Ils ont été très surpris et ont demandé à leurs officiers de leur expliquer les raisons de cette offre.

Les Italiens progressent sur le Carso
Rome, 26 décembre. — Les troupes italiennes ont fait de nouveaux progrès sur le Carso. Elles ont capturé un grand nombre de prisonniers et de matériel.

Il veut Marseille aussi !!!
Zurich, 26 décembre. — A Stuttgart, vient de se réunir le conseil de l'Entente. Le président de la présidence du conseil, M. Clemenceau, a déclaré que l'Entente ne se laisserait pas diviser et qu'elle poursuivrait sa lutte jusqu'à la victoire.

Une Conférence des Neutres
Genève, 26 décembre. — Le « Frankfurter Zeitung » dit qu'on ne sait encore rien d'officiel au sujet d'une conférence des neutres.

Plus de Serbie disent les Ministres austro-hongrois
Budapest, 26 décembre. — Le comte Tisza a eu une longue entrevue avec le comte Berchtold. Le premier ministre hongrois a approuvé dans ses grandes lignes les propositions de paix de l'Entente.

Eloge de Czernin
Bern, 26 décembre. — On mande de Budapest que le comte Czernin est le plus digne et le plus sage des diplomates de l'Autriche-Hongrie.

Mort de M^{me} de Thèbes
Paris, 26 décembre. — Mme de Thèbes, la femme de l'ancien ministre de France à Vienne, est décédée à Paris.

L'Affaire des Carburés
Paris, 26 décembre. — La Chambre des députés a discuté l'affaire des carburés. Le gouvernement a été accusé d'avoir favorisé les intérêts des industriels.

Les Doléances des Directeurs de Cinémas
Paris, 26 décembre. — Les directeurs de cinémas se réunissent ce matin pour examiner la situation de leur industrie. Ils ont exprimé de vives doléances à l'égard du gouvernement.

Aux Etats-Unis
Ceux qui aiment la France
Paris, 26 décembre. — Une dame de Middle-West a adressé à l'American Relief Committee un chèque destiné aux orphelins français et accompagné de la lettre suivante :

« Afin que vous puissiez faire comprendre à quel point nous sommes en France, quelle est la profondeur des sentiments de beaucoup d'entre nous, permettez-moi de vous dire que, depuis plus de deux ans, j'ai abandonné les plaisirs qui étaient autrefois un besoin pour moi, en vue de donner aux alliés.

« J'ai renoncé à tous les théâtres et presque à toute musique. Mon excursion annuelle dans l'est, j'ai abandonnée. J'ai même abandonné les voyages que j'ai autrefois faits en France, et j'ai même abandonné les voyages que j'ai autrefois faits en France, et j'ai même abandonné les voyages que j'ai autrefois faits en France.

« J'ai renoncé à tous les théâtres et presque à toute musique. Mon excursion annuelle dans l'est, j'ai abandonnée. J'ai même abandonné les voyages que j'ai autrefois faits en France, et j'ai même abandonné les voyages que j'ai autrefois faits en France.

